

Madame le Maire,

Monsieur le Vice-Président de la FFBB

Mesdames et Messieurs les représentants des clubs,

Chers amis,

Quel plaisir de pouvoir clore enfin une saison complète !

Une saison avec des montées, des descentes, des joies, des déceptions mais enfin ... une saison sportive pleine !

Une saison avec des matchs et avec, vous allez le voir, une forte activité au niveau de notre Ligue.

Bien sûr, première satisfaction, les licences !

Notre ligue totalise 40 117 licenciés répartis en 12 833 féminines soit 32 % et 27 284 masculins, soit 68 %. Cela représente une hausse de 7 104 licenciés soit + 21,5% par rapport à la saison dernière. Relativisons, c'est une cinquantaine de plus qu'en fin de saison 2019/2020... Nous aurions tous signé en début de saison pour vivre cela. Profitons quand même un peu !

Si on regarde d'un peu plus près, les hausses les plus importantes concernent les comités les plus ruraux. Les comités plus urbains, qui sont également les plus gros, progressent eux beaucoup moins.

Plusieurs comités battent soit leur record historique, soit de vieux records ! Je pense aux CD10/52, 54, 57 particulièrement. Félicitations à eux !

Ces 40 000 licenciés sont répartis en 309 clubs. Ce qui donne une taille moyenne de 143 licenciés par club.

- 3 clubs comptent plus de 500 licenciés
- 10 en comptent entre 300 et 500
- 50 entre 200 et 300
- 117 entre 100 et 200
- 129 de moins de 100 dont 13 de moins de 10.

Pour gérer tout ceci, notre Comité Directeur s'est réuni 7 fois dont 3 fois en distanciel.

Au niveau du Bureau, même nombre de réunions avec seulement 2 en distanciel.

Je vous invite à lire bien sûr les différents procès-verbaux si ce n'est pas déjà fait. La vie de notre Ligue y étant largement évoquée et notamment les différentes décisions qui impactent notre fonctionnement...

Je vais maintenant vous faire un résumé du rapport moral qui est, comme vous le savez, constitué des rapports des différentes commissions.

Donc pour occuper tous ces licenciés, il faut des compétitions ! Je vais donc commencer par la commission sportive.

Ce ne sont pas moins de 1 350 rencontres qui ont été jouées. Seules 50 rencontres ont été reportées pour cause de COVID. Ce n'est rien à côté des 565 dérogations qui ont été enregistrées en senior ! Je vous laisse imaginer le travail que cela représente pour la commission sportive et à la CRO pour les arbitres...

Je tiens à vous féliciter sur le respect des règlements... Seules 5 pertes par pénalités de rencontre ont été prononcées !

Je pense aussi que cela prouve que la commission sportive sait faire preuve de pédagogie et qu'elle ne mérite vraiment pas d'être si souvent décriée.

Gros travail également initié par cette commission : la réforme des championnats féminins. Souhaitons bon vent à cette nouvelle formule qui nous l'espérons relancera cette belle compétition !

Pour la première année également les coupes du Grand Est ont été proposées à toutes les catégories et le succès est au rendez-vous ! Les formules des finales seront légèrement modifiées la saison prochaine.

Petit rappel important de Laurent : à partir de la saison prochaine, les termes « meilleurs joueurs » pour les brulés seront remplacés par « joueurs qui évoluent le plus régulièrement aux rencontres ». Le contrôle sera possible grâce à Emarque V2. Merci d'en tenir compte lorsque vous fournirez vos listes.

J'attire également votre attention sur son rappel concernant les obligations sportives... Il n'y aura pas COVID tous les ans ... Du moins, on le souhaite !

Accèdent à la nationale 3 féminine : BC Berrwiller/Staffelfelden, championnes du Grand Est, le Sluc Nancy et Weyersheim.

Accèdent à la nationale 3 masculine : Souffelweyersheim, champion du grand Est, Riedisheim, Vandoeuvre et Cormontreuil.

Je vous invite à découvrir les autres champions Grand Est et vainqueurs de Coupe sur notre site.

Chez les jeunes, la fragilité constatée dans le secteur féminin a permis d'aboutir également sur une réforme avec des engagements plus tardifs. Cela devrait vous permettre d'évaluer davantage le niveau de vos équipes avant de les engager.

Cette décision va de pair avec la décision de la FFBB de supprimer les droits sportifs chez les jeunes.

Record de dérogations cette saison : 800 ! Et dire que quelquefois on nous reproche de ne pas adapter nos championnats...

J'en profite pour enchaîner sur la commission technique. Pierre se réjouit de la reprise des formations en lien, bien sûr avec l'IRFBB. Celles-ci se sont déroulées quasiment sur l'ensemble du territoire.

Un point de vigilance : l'application du statut de l'entraîneur a été faite de façon très light ces dernières saisons compte tenu de la COVID... Pour information seulement 44% des équipes étaient en règle...Cela risque de ne pas être la même chose l'an prochain...Le statut est modifié, assoupli, Stéphanie et Abdel vous l'expliqueront tout à l'heure. Il n'en reste pas moins qu'il y aura quelques obligations.

Une belle satisfaction : bel engouement pour le challenge benjamin et Noé JACHINOWSKI de l'Etoile de Charleville qui remporte la finale nationale et qui ira donc voir un match NBA aux Etats-Unis. Félicitations à lui !

Tout naturellement à la suite de la technique : l'IRFBB.

Je vais bien sûr commencer par féliciter toute l'équipe et particulièrement Patrick PIHET, Stéphanie Girard, Abdel Loucif, Thierry Pons et leurs collègues pour l'obtention de la certification qualiopi. Un peu de stress, quelques mauvaises nuits, beaucoup de travail et un objectif atteint ! Bravo !

Lisez, si vous ne l'avez pas déjà fait, le compte rendu d'activité de l'Institut de formation. C'est colossal ! Et ce aussi bien chez les techniciens, les arbitres, les OTM et les dirigeants.

Pour exemple : 225 personnes ont été formées aux brevets fédéraux. Malheureusement 2 départements sont sans formation dans ce domaine.

Un point dur : la formation des dirigeants : trop peu de présents sur les printanières et les jeudis de l'IRFBB. C'est dommage, d'autant plus que, très souvent, les questions nous sont posées par mail ensuite.

Au niveau de la commission des officiels, priorité a été donnée à la formation.

A signaler la mise en place du pacte « tous engagés » par la Fédération. Pierre DDEPETRIS, Vice-Président de la FFBB vous le décrira plus en détail tout à l'heure me semble-t-il. Souhaitons vivement la réussite de ce plan afin que nous puissions retrouver un nombre d'arbitres conséquent à moyen terme.

Luc valette le précise également dans son rapport sur les modifications réglementaires.

D'autres modifications réglementaires vont intervenir :

- Le Président du club devra être licencié pour pouvoir licencier des membres dans l'association.
- Les clubs devront nommer un référent des officiels, un parent fair play sur les rencontres de moins de 18 ans.

Petit rappel également : la mise à disposition de bouteilles d'eau en plastique n'est plus autorisée.

D'autres modifications sont attendues après le Comité Directeur Fédéral du 8 juillet.

Je vous disais tout à l'heure que nous n'avions que 32% de licenciées féminines. Ce pourcentage devrait augmenter rapidement au regard de l'activité de la commission.

9 labels féminins ont été décernés cette saison ! La commission met également en place une animation « femmes dirigeantes ». Ceci afin de permettre aux femmes d'accéder plus facilement aux responsabilités. Ce n'est pas une montée en compétences ... Elles les possèdent déjà ! Il s'agit bien de leur permettre de monter un réseau, de connaître les instances, de prendre confiance. N'oublions pas que la loi sur la nouvelle gouvernance du sport oblige la parité pour la fédération en 2024 et aux ligues en 2028. Notre objectif est de ne pas attendre mais d'anticiper !

Notre activité est malheureusement encore trop faible dans le domaine du vivre ensemble, qui, je vous le rappelle, comprend le basket inclusif, le basket tonik, le basket santé et le micro-basket.

Doit également absolument se développer le basket 3x3. L'animation régionale a encore trop de mal à se mettre en place.

Je terminerai par la commission de discipline et la commission démarche citoyenne. Sans m'immiscer dans le fonctionnement de la commission de discipline,) qui, je vous le rappelle est indépendante (Maître Christophe Bieth saurait me le rappeler, n'est-ce pas Christophe ?) , un cri d'alarme s'impose !

Le nombre de dossiers disciplinaires dans les catégories jeunes ou concernant le comportement de nos spectateurs dans les tribunes est alarmant ! Et je rejoins donc l'appel, l'injonction, lancé par notre Président en ouverture de notre Assemblée Générale sur ce sujet ! Réagissons collectivement pour que nos tribunes ne deviennent pas des gradins de football !

Notre commission démarche citoyenne y travaille !

Solidarité, Fair play et intégration ! Ce sont leurs maîtres mots !

8 clubs ont obtenu le label citoyen MAIF ! Ce qui porte à 24 le nombre de clubs labellisés dans le Grand Est ! Bravo à eux ! Anne Catherine et Bègues auront d'ailleurs des choses intéressantes à vous montrer tout à l'heure.

Voilà donc un rapport moral dense, mais je vous promets que ce n'est qu'un petit résumé de toute l'activité de notre Ligue. Tout n'est pas toujours rose... Loin de là. Merci à tous les clubs qui communique avec nous quotidiennement avec bienveillance. Je ne peux que regretter les quelques mails agressifs, soit à destination d'élus, soit envers les services. Nous ne sommes pas parfaits... Vous non plus et nous partageons avant tout l'Amour du même sport ! Ne l'oublions pas !

Je terminerai, en remerciant mes collègues élus pour le travail fourni tout au long de la saison mêlant convivialité, réflexion, débats et passion.

Remercier également les salariés de la Ligue, Muriel, Dominique, Stéphanie, Candice, Johann, Liévin, Bertrand, Valentin, managés par Thierry Pons notre Directeur Territorial pour tout le travail fourni cette saison et il y en a eu... Sans oublier bien sûr nos CTS, Abdel et Laurent.

Un grand merci à notre Président pour sa disponibilité, son implication, sa confiance et toute sa compétence qu'il met au service de la Ligue.

Ils auront le plaisir d'accueillir en septembre un petit nouveau : Maxime Laporte qui sera en appui sur l'IRFBB, la communication et le développement.

Merci de votre écoute, belles vacances à vous. Profitez de vos proches, du soleil et rendez-vous la saison prochaine encore plus en forme et motivés que jamais !